

# ACTIVIDAD JUVENIL

## EDITORIAL

### ¡Libros para los jóvenes!

A pesar de que pasamos una época de decadencia mental, de incomprendión moral, quizá por exceso de maquinismo. El egoísmo de los traficantes internacionales llevó al mundo a una guerra por la conquista de los mercados; más tarde hemos visto cómo al mundo intentan dominarlo los despidos humanos de esa guerra, conservando aún las manos y la mentalidad sanguinaria. Pese a ese retorno al barbarismo que efectúan los Estados que se dicen más civilizados. La juventud que no ha ido a las trincheras tiene ansias de superación moral; nosotros, que vivimos en los grandes náufragos industriales y que tenemos relación con el campo, sabemos de ese resurgir de la juventud.

El Estado no es capaz de ayudar a esa instrucción de la juventud, seguramente porque no lo es posible, y después porque si llegamos a la altura moral a que nosotros aspiramos, pierde el sistema estatal, ya que esa cultura no se adquiere en las Escuelas e Institutos oficiales. La juventud para ello formó los Ateneos Racionalistas, en aquellas barriadas proletarias más necesitadas de Centros de cultura. Allí podía leerse y charlar. Los cuadros escénicos servían, además, de una distracción amena de complemento para la cultura general del individuo; hoy no hay nada de eso; las puertas de los Centros de cultura del pueblo, sin influencia política alguna, están selladas; por lo tanto, los trabajadores que no disponen de medios para comprarse libros, se quedan sin medios de enseñanza.

Los Ateneos no sólo están compuestos de las cuatro paredes; sino de hombres, y éstos aun vivos; llevemos el Ateneo a la calle y a las fábricas. Libros que fueron escritos con noble fin de enseñar, se encuentran clausurados; pero, no obstante, hay libros y estos libros deben circular.

La juventud tiene sed de saber; vamos a la creación de las Bibliotecas Ambulantes.

Cuando un trabajador, sin importarnos la etiqueta, quiere aprender, nosotros debemos procurarle un libro a sus manos.

Libros para las Juventudes de barriadas! Libros para las Juventudes del campo! Que cada camarada se desprenda de un libro ya leído. Que las editoriales afines nos ayuden.

Diligentemente recibimos cartas demandando libros.

LA JUVENTUD QUIERE APRENDER!

### Reportajes juveniles

La calle. Es el aire que se respira en la juventud; el aire de la calle.

Se terminaron ya las conspiraciones subversivas, por anarcosocialistas; nadie de corachuelas, mesas, cajas y cabos de vela en una botella vende. No más mujeres desgraciadas y cadavéricas; no más hombres de sucesas barbas.

Quitar ese puñal, clavado en la vieja mesa de pino...

Dejéndolo para argumentos de pelotas malas.

Para tema de periodistas históricos y cintores ensucios.

La revolución se expande en las campañas, no en las catarambas.

La revolución no es amagada, no es escondida a la mirada de nadie. Porque revolución es higiene; es baldeo de todo lo sucio, de todo lo podrido... de toda la corrupción.

Por eso necesitamos de la luz del día.

Lo negro, lo tétrico dejémoslo para los ensucios; lo nuestro debe ser alegría, optimista y sincero. Queremos una sociedad joven, y juventud es alegría.

Alegria de vivir y trabajar.

No vamos a destruir la vida, como creen algunos; destruiremos la negación de la vida, que es la presente sociedad.

Porque vida no es explotación, vida no es esclavitud.

No vemos el caos, porque estamos en él.

El caos es la miseria, son las fronteras de los hombres, mientras que las mareas

lo cruzan todo, y esas fronteras, con sus aduanas, son laberintos de miserias.

Hay que destruir el sentido vulgar del revolucionario.

Debemos tener un sentido elegante de la vida.

Ya que no vamos a construir una sociedad de mentalidad materialista, algebráico-económica. No una sociedad de números y planos químicos de evolución materializada.

Aspiramos a una sociedad de conciencia.

Y esa nos permitimos decir que no puede declararlo nadie; es el pueblo el que tiene la palabra. El pueblo, varias veces convocado con gritos insurgen tes a deliberar en la asamblea pública de la revolución.

Es en la calle, ese gran escenario, tantas veces decorado en rojo.

He aquí, pues, nuestra gran misión: penetrar en la conciencia de ese pueblo... no con pláticas y libros de retos, no con promesas...

Sé que quien mucho promete nada cumple. Viviendo la vida ampliamente.

Propagando la autoeducación. Propagando el libro que hace meditar. Propagando el Arte, que tambla nuestra sensibilidad. Propagar y poner en práctica el apoyo mutuo, que crea conciencias.

Que nuestra voz llegue a todos los medios.

Que nuestra crítica sea destructiva de toda tiranía.

Que nadie nos pueda enmendar la pl-

estación. Somos una generación de fuego, que nunca vieron las edades. Jamás, en ninguna época, el mundo fué tan rico en experiencias colectivas; desde su salida de las cavernas, el hombre no sintió un mundo de tamaña responsabilidad pesar sobre su destino. Los años que corren de 1914 no son años, son siglos por su contenido experimental, por su significación ética y substantiva.

Nosotros somos hombres de un mundo no juzgado y posiblemente jamás superado.

Nuestros inmediatos antecesores encontraron las cosas semihechas; nos las trataba más que seguir organizando. Su mundo, en más o en menos, era semejante. Fue una generación cuya máxima puede haber consistido en reformar un mundo, a lo más hacer algunas perfecciones de orden menor.

La misión nuestra es más épica, más vasta. Nuestro tiempo marca la incorporación de las masas en la nueva construcción del mundo. Un mundo más formidable, más virgen, que no tiene nada que ver con la arquitectura del pasado. Novísima creación del mundo.

A esta trayectoria la llamamos Reconstrucción social. Si a la otra generación le tocaba a lo más la reforma de la sociedad, a nosotros nos atañe la nueva creación. Un cambio fundamental, de fundamentos nuna vistos. Ellos tuvieron que laborar pacíficamente. Nosotros, crear entre el fuego y el frigor de la lucha. Con la nuestra aparece la sociedad comunizada y liberada.

La faena es de proyecciones inmensas. Nosotros amenazamos no dejar nada para el porvenir. Tenemos que crear y crear de la nada, porque la sociedad burguesa era la nada cática y primitiva.

Somos los hombres del trabajo mundial de la Reconstrucción. Por esto la generación de obreros, campesinos e intelectuales, lleva en sí el sello del primer mundo nuevo. No es sólo la lucha lo que nos caracteriza; no es sólo el sacrificio inmenso de esas masas que mueven todos los días; sino la esencia arquitectónica del hombre nuevo naciente y actuante con una intensidad jamás vista.

Nos ha tocado entre el caos y la destrucción, entre la obscuridad del porvenir y el despilfarro del presente, poner en marcha una nueva sociedad, que no es ya de individuos aislados, como lo fué la del siglo XIX, sino de todo el mundo, de un nuevo factor, que no habíase concretado en la Historia como substancia normativa: la unidad colectiva.

Cada generación tiene su misión y su traición, répeticiones. Nuestra misión es quemarnos en las grandes luchas del proletariado. Somos el combustible de la nueva era. No puede realizarse un acontecimiento de tanta importancia sin un hondo sacrificio que lleve millones de millones a la muerte y a la vida al mismo tiempo. Por eso no hay tampoco ninguna época de la Historia en que la vida humana tenga menos y más valor. Todos sentimos cómo se mata, aprisiona, ultima al hombre por las dictaduras, por la violencia y por el crimen organizado...

Una vida hoy no vale nada. Los cientos de miles que murieron en la guerra, los miles de desaparecidos que murieron a diario en toda Europa, los que asesina y asesinó el fascismo, los que llevó la lucha revolucionaria. Sin embargo, se necesita este sacrificio para el triunfo de una nueva vitalidad, de una nueva sociedad que proteja la vida, que destruya las guerras, que no dé más lugar a la descomposición y al hambre. Un nuevo aspecto de construcción horizontal que abrigue

## Nuevos Grupos Noticiario Nacional e Internacional

### DE SABADO A SABADO

En Manzanares se ha constituido un grupo juvenil, «Ios Justicieros», dispuesto a bregar por la causa del Comunismo Libertario.

\* \* \*

Nuestros Machos es el nombre de un grupo nuevo de la F. I. L., en Cádiz (Cádiz), que desea relaciones con los grupos afines.

\* \* \*

También en Yecla (Murcia) la F. I. L. cuenta con una Juventud Libertaria de reciente fundación.

\* \* \*

Con el nombre de «Semilla rebelde» se ha constituido en Barbastro una Juventud Libertaria, que se adhiere a la F. I. L., y desea entrar en relación con la F. I. L. de Zaragoza.

### AVISOS

El grupo «Semilla rebelde», de San Sebastián, ha expulsado de su seno a Eloy del Corral, José del Valle y F. Belo, quedando por el momento disuelto. La misma medida ha tomado el Sindicato de Oficios Varios.

\* \* \*

Cultura Proletaria e Inquietudes mandará una suscripción a Agustín Larroya, calle Escrivá, 10, Córdoba.

\* \* \*

El grupo «Rebelión», de Tánger, desea ponerse en relación con la Regional Andaluza de la F. A. I.

\* \* \*

Comunico a cuantos camaradas se dirijan a mí sobre asuntos relacionados con el Centro Cultural Encyclopédico, que he dejado de pertenecer a él desde el 10 de diciembre de 1933. — Miguel Hernández.

\* \* \*

Félix Martínez. Presión de partido de Mahón (Illes Balears), deseá ponerse en relación con los grupos femeninos de Córdo ba y Santander.

\* \* \*

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros, que habiendo quedado constituido el Ateneo Libertario de G. Camino, os rogamos a todos los compañeros que puedan contribuir con algún libro o folleto para la Biblioteca, lo hagan por la cultura del pueblo y propagación de nuestras ideas.

\* \* \*

Quedando vuestros y del Comunismo Libertario, El Comité.

Para envíos dirigirlos a Antonio Segura, Francisco Rodríguez, 18, Madrid.

### ¿Cuándo dejarán tranquilo a Fermín Galán?

Por ahí andan de la Ceca a la Meca los restos de Fermín Galán y de García Hernández. No se les deja tranquilos, aun cuando no figurán ya entre los vivos. A Galán se la acaba de conceder la cruz laureada de San Fernando por sus hechos en África en 1924. ¡Pobre Galán! La República, que lo crucificó si estuviera vivo, no lo quiere dejar en paz ahora que está muerto. ¡No hay derecho!

Más de cien presos gubernativos continúan en la cárcel de Barcelona, a merced absoluta de la Generalidad, «último huerto de la República».

\* \* \*

C. N. T. de Madrid, es hoy más indi-  
cisible que nunca al movimiento libe-  
ratorio. Apoyada y dijeron.

\* \* \*

Zaragoza, 29. — Ha sido asaltado el convento de los Padres Franciscanos por varios atracadores, los cuales se llevaron 4.000 pesetas por un lado, 500 por otro; joyas de diverso valor, onzas de oro, dólares y objetos de arte.

\* \* \*

Oviedo, 29. — Ha sido detenido Rafael Fernández, secretario de las Juventudes Socialistas de Asturias, por unos concejos vertidos en un mitin. ¡Quien a hierro mata, a hierro muere!

\* \* \*

Nueva York, 29. — Decientos mil obreros del Ramo Textil amenazan con declararse en huelga.

\* \* \*

Gijón, 30. — El Sindicato Ferroviario del Norte ha tomado el acuerdo de no conducir a los fascistas que van a realizar una concentración a Covadonga.

\* \* \*

Muy bien, camaradas ferroviarios!

\* \* \*

Así se lucha contra el fascismo!

\* \* \*

a todos los hombres, sin exclusión de nadie, y donde la vida humana adquiere las características y los respetos de sagrada.

La traición de una generación consiste en no llenar su cometido, no vivir ampliamente su destino. En nuestros días es traición oponerse al cambio; persistir en las formas societarias burguesas, que están agotadas, es hacer lo que hacen los socialistas, salvar el mundo de la burguesía por no haber comprendido su destino. Traición es sustentar lo viejo por miedo a lo nuevo, oponerse al avance acelerado de las masas que son las únicas que, como conjunto societario, han adivinado su destino. Traición es no ayudar a esos campesinos pobres, que con sus limpios instintos humanos dan sus vidas por un mundo que si su inteligencia no comprende, en cambio su alma siente, y en el más sublime desinterés, no temen amasarla con sus vidas. Traición a su generación es oponerse a esos heroicos sindicalistas que reclaman para sí la tarea reconstructiva, sin haberme dido antes la magnitud de la obra, pero con esa confianza y esa fe que jamás tuvo ningún político ni ningún intelectual en el porvenir y en la capacidad creadora del hombre, que al final es la única verdad incontrovertible de nuestros tiempos.

La afirmación de lo viejo, del parlamentarismo, de la democracia, son traiciones a la época, a las grandes muchedumbres. Este puede ser promovido por la burguesía por no haber comprendido su destino. Traición es oponerse al cambio y retardarlo — traer una serie grande de sacrificios, no sólo para España, sino también para el mundo, que ya es más que una unidad económica: es una sola alma, un solo corazón que siente y que vibra ante cualquier movimiento popular, ya sea en la China como en Chile. Porque las esperanzas están cada vez más al alcance de la acción y ésta cada día es más continua. El proceso social mundial ya no tiene intermitencias ni tiene el factor tiempo: es una máquina, se diría que una corriente subterránea en toda la tierra alimenta a todos los procesos: renovadores y ella es la que permanentemente está en movimiento. Por eso estos tiempos no tienen fin. Véase el ejemplo de China: allí nadie termina, porque todo es lo mismo. Es la desintegración del viejo régimen. El edificio se desploma: hoy es una ventana, mañana es un ladrillo, al otro día es una pared, al mes siguiente son sus basamentos que crujen y no resisten: la ruina es la única verdad que sólo se completa en el tiempo. Para la impaciencia de los hombres puede parecer tarda, lenta; pero para los que alguna vez nos hemos asomado a la historia de las culturas griega, romana, árabe, china, etc., es vertiginosa, rápidísima. La desintegración del mundo antiguo necesitó dos siglos: el nuestro, todo el Occidente y el Oriente, no durarán más de veinte años. Nuestra generación y cada pueblo en sus límites, y muchas veces fuera de sus límites, actúa con una rapidez inusitada, jamás vista, en la cual, si tiene importancia la técnica, no menos la tiene el espíritu y la voluntad de la época. Es así como la Guerra mundial sigue la Revolución mundial. Ya no se trata de la contemplación de los altos y bajos que en un año puedan tener los acontecimientos españoles o alemanes, sino de las grandes líneas de desplazamiento del alma del hombre y de la contextura del proceso revolucionario integral.

Grande y noble la misión de nuestra generación (de obreros-compañeros e intelectuales-técnicos), de lucha y de creación, de comunidad en los intereses materiales y de libertad en el orden político.

JUAN DE LA LUZARTE

Huesca, 25. — Se ha adoptado por unanimidad el acuerdo de boicotear los productos catalanes, ante la represión desencadenada en Cataluña.

\* \* \*

Nueva York, 25. — Se inauguró pronto un cabaret ultra-ímpetu en la Ciudad de la Radio, para uso de millonarios occisos. ¡Mientras millones de trabajadores se mueren de hambre!

\* \* \*

París, 25. — Ha sido conducido a la frontera el segundo grupo de mineros polacos, víctimas de una orden de expulsión del ministro del Interior. ¡Viva la libertad de la República francesa!

\* \* \*

Zaragoza, 27. — Se ha celebrado una manifestación de mujeres contra la guerra, en que ocurrieron incidentes de algas, ni se intervinió los guardias de Asalto. ¡Qué casualidad!

\* \* \*

León, 27. — Se han fugado de esta cárcel seis presas que se hallaban recluidas en ella. ¡La libertad no se pide, se toma!

\* \* \*

Mahón (Illes Balears), 27. — Se ha declarado la huelga general, como protesta contra la detención del Comité de C. N. T. La solidaridad de los trabajadores es un hecho patente.

\* \* \*

Nueva York, 28. — Los ingenieros del Departamento de Marina han ensayado un nuevo torpedo de características verdaderamente terribles. Puede ser lanzado por máquinas voladoras y buques de guerra. Asimismo, es posible guiarlo por medio de la Radio al punto de blanco deseado. Sus efectos en el ensayo, aunque permanecidos secretos, se dice que destruyen todos los círculos de destrucción hasta ahora en uso. ¡Viva el progreso y civilización burguesa! ¡Canallas!

\* \* \*

Madrid, 28. — El ministro de la Gobernación ha publicado un decreto, prohibiendo terminantemente que los menores de diez y seis años integren las asociaciones obreras y políticas.